

Durante la celebración del Día Internacional de la Mujer en el Museo de Bellas Artes

Presidente rindió anoche un homenaje a las mujeres de detenidos desaparecidos

Un sentido homenaje a las mujeres, que durante los últimos años han "deambulado de un lado para otro en busca de sus seres queridos desaparecidos", rindió anoche el Presidente de la República, Patricio Aylwin, durante la conmemoración del Día Internacional de la

Mujer en el Museo de Bellas Artes. Durante la ceremonia, en la que inauguró una exposición pictórica, el Primer Mandatario destacó el simbolismo de la fecha, recordando que "durante muchos años las mujeres celebraron su día, a veces, correteadas por la policía, mojadas por

los guanacos y con algunas otras dificultades". A su vez, la ministra directora del Sernam, María Soledad Alvear, dijo que la fecha se enmarca en un proceso de profunda reflexión, tras el llamado presidencial a acoger "la dolorosa verdad" del "Informe Rettig".

En su discurso, la secretaria de Estado insistió que el documento elaborado por la Comisión de Verdad y Reconciliación "no puede dejar indiferente a ningún chileno y estamos seguras que las mujeres, que conformamos más de la mitad de la población, serán las primeras en contribuir en la búsqueda de la justicia y la reconciliación".

Añadió que "en estos días adquiere mayor fuerza nuestro compromiso por la reconstrucción de la democracia, la reconciliación entre los chilenos y el vivir realmente en paz. Este es un compromiso de todos, pero en el cual la mujer, como signo de los tiempos, juega un papel protagónico".

Nuevo clima

El Presidente Aylwin, en tanto, indicó que como una demostración del nuevo clima que vive Chile las mujeres pueden reunirse a celebrar su día en el Museo de Bellas Artes, junto a las autoridades del país.

—Esto significa que el Estado chileno respalda y estimula esta festividad y trae una voz de saludo y apoyo a la conmemoración de las mujeres. Pero hay otro simbolismo: el hecho de que esta celebración se concrete en una exposición sobre el papel de las mujeres en el arte en Chile. Esto significa que esta festividad no es hoy un tema confrontacional, sino que se aborda como un tema de unidad, de encuentro y de superación, porque el ser humano se desarrolla y se supera en la creación artística. Presenciar la creación de las artistas chilenas en el plano de las artes plásticas es rendir un homenaje a la creatividad y a la



El presidente de la República, Patricio Aylwin, junto a su esposa Leonor Oyarzún, Soledad Alvear, Soledad Larraín y Nemesio Antúnez.

capacidad de belleza que la mujer es capaz de expresar a los demás—, dijo.

Añadió que al crear el Servicio Nacional de la Mujer "el gobierno democrático ha querido dar un paso revelador de su voluntad de promover todos los esfuerzos para la superación de la mujer chilena, para que en nuestra sociedad se eliminen y superen todas las discriminaciones y se vayan superando los problemas que afectan a la mujer en su vida diaria, en el esfuerzo creador y en su empeño y contribución al desarrollo del país".

—Quiero aprovechar, finalmente, esta oportunidad para dirigir un saludo fraterno y cordial a todas las

mujeres de Chile. Ellas son más de la mitad de la población de nuestra patria; ellas muchas veces, en las tareas silenciosas del hogar; en el quehacer de dueñas de casa; en las múltiples actividades propias del trabajo humano: desde el modesto telar, desde el trabajo en las labores domésticas, de la fábrica hasta el trabajo intelectual en los laboratorios, en las universidades, en las escuelas y en la creación artística están ayudando a construir nuestra patria. Ellas ponen no sólo corazón, no sólo amor. Ponen una gran dosis de abnegación, de generosidad generalmente mayor que la que los hombres somos capaces de dar, y ponen —al mismo tiempo— una gran dosis de sentido común y de sensatez—, afirmó.

Por último, el Jefe del Estado rindió un homenaje a la mujer chilena "y, en estos días, a las mujeres que han sufrido tanto en los últimos años, deambulando de un lado para otro en busca de sus seres queridos desaparecidos. A todas ellas, sin excepción, un cordial mensaje que no sólo lleva un saludo afectuoso, sino también una palabra de esperanza y de fe en un futuro mejor, más justo y más humano para todos los hijos de esta patria".

En otro orden, por la noche se produjeron disturbios en el sector de Estación Mapocho, donde estaba programado otro acto para celebrar el Día de la Mujer. Carabineros empleó carros lanza aguas y bombas lacrimógenas.